

ALTO a la violencia en contra de la Mujer y la Familia.

La violencia es un rasgo característico de nuestra sociedad, viviéndola tanto hombres como mujeres, sin embargo, es la mujer el blanco más frecuente de agresiones específicas como violación, hostigamiento sexual, golpes, maltratos, despido por embarazo, encarcelamiento por defender el derecho a un pedazo de tierra para trabajar y vivir, La violencia doméstica producto de la crisis económica y social, como son el aumento en el costo de la vida, falta de vivienda, empleo, malos servicios de salud, etc.

Algunos datos del Departamento de Medicina Legal del Poder Judicial de Costa Rica, publicados en enero de 1987, dicen:

- Que este Departamento de Medicina Legal estudió 317 de mujeres agredidas (3.51 %) entre 9.071 casos clínicos forenses, la mayoría de ellas casadas (73.7 %), en el grupo de edad entre 25 y 29 años y amas de casa (62.7 %), oficinistas (5.9 %), operarias industriales (3.7 %).

Las consecuencias del maltrato producen en la familia:

- Divorcios, fracasos, abandono, conflicto con los hijos; en la mujer lesiones, abortos, homicidios, también representa una pérdida de trabajo, ausentismo, neurósis, subestimación, y otras patologías sociales como: delincuencia, alcoholismo, prostitución y drogadicción.

Sólo en 1987 se dieron 2.899 divorcios y 156 separaciones judiciales, en 1988, en marzo, las cifras por divorcio llegaban a 558 y 22 separaciones judiciales.

En relación con la niñez los datos nos demuestran como la violencia social repercute diariamente:

- El 16 % de los menores entre 12 y 14 años están incorporados a la población económicamente activa, siendo un total de 16.152 niños, lo cual constituye una violación a los derechos del niño y a la declaración de los derechos humanos.

- Hay en Costa Rica 45.000 menores que se ubican en la llamada "POBLACION EN RIESGO SOCIAL", enmarcada dentro de la población en la drogadicción, la prostitución, la deambulación y las fugas del hogar.

En los tres primeros meses de 1988 los casos de delincuencia aumentaron en un 60 %, en relación al mismo período de 1987. Los cuerpos policiales detienen diariamente a 30